

FEP palmero, un instrumento comercial que ha contribuido a mejorar los ingresos del sector

El Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de palma, y sus Fracciones, FEP Palmero, como instrumento de política pública del gobierno colombiano ha impactado positivamente los ingresos, el empleo y el desarrollo rural donde el cultivo de la palma de aceite tiene presencia.

Impacto en el ingreso

El FEP palmero, en casi 13 años de operación, ha representado para el sector ingresos adicionales por USD\$882 millones, que equivale a 14% del valor de la producción en ese periodo o a un año de producción, aproximadamente. Esto gracias a que la estabilización de

precios por mercados ha permitido que el sector tenga en cuenta la protección natural de los mercados, los costos de logística y la protección arancelaria, dentro de las condiciones de comercialización de los aceites de palma y que en su ausencia difícilmente se hubiera logrado.

Es de recordar que Colombia, en lo relativo a los aceites de palma y de palmiste, es un país tomador de precios del mercado internacional, dado que participa apenas con 2% y el 0,5% de la producción mundial de aceites de palma y aceites y grasas. El FEP Palmero busca estabilizar el ingreso del sector palmicultor facilitando la comercialización ordenada de los aceites de palma y de palmiste en mercados de diferentes precios, para lo cual establece cesiones a las ventas en mercados que presentan precios más favorables y compensaciones cuando las ventas se realizan en mercados de menores precios.

De esta manera, se logra un mejor ingreso promedio sectorial y se puede llegar a todos los mercados incluyendo a los de precios más bajos que son por lo general los internacionales, evitando que se congestionen, o lo que es lo mismo, exista sobreoferta en los mercados de mayor precio. En el primer semestre de 2011, un periodo en el cual los aranceles de importación de aceites y grasas han sido de 0%



El FEP palmero optimiza el ingreso de los palmicultores Foto: Toro, F. (2007)

como consecuencia de la aplicación del Sistema Andino de Franjas de Precios, SAFF, dados los altos niveles de precios internacionales, los ingresos adicionales del sector por el FEP Palmero ascienden a USD\$31,9 millones, que equivalen al 6% del valor de la producción de aceite de palma y aceite de palmiste, en dicho período.

Desde la perspectiva de ventas de aceite de palma, el 78% se realizaron en el mercado local y el 22% en los mercados de exportación. En cuanto al aceite de palmiste, de las ventas totales de este producto, el 46% fueron internas y el 54%, declaradas como exportaciones.

Esta distribución de las ventas totales de aceite de palma en el I semestre de 2011, es el resultado de las mayores ventas en el mercado local frente al mismo periodo en el 2010, que conllevó a un incremento de 8% explicado principalmente por la mayor demanda generada de la producción de biodiésel de aceite de palma en nuestro país.

La ampliación de la demanda interna por efecto de las mayores ventas de aceite de palma realizadas hacia la industria de biodiésel, ha permitido que el FEP palmero potencialice este mercado donde los ingresos adicionales anteriormente percibidos por el sector en el primer semestre de 2011, USD\$15,4 millones son derivados de esta situación y los USD\$16,5 millones restantes por las ventas a los otros mercados.

Relación del precio local con los internacionales

Este instrumento, además de optimizar el ingreso para los palmicultores, ha generado un escenario que ha contribuido a la competitividad de los aceites de palma tanto en el mercado local como en el de exportación. Durante el primer semestre de 2011, el precio del aceite de palma crudo fue mucho más competitivo frente a la opción de importación de este producto, proveniente de Malasia o de sus sustitutos como el aceite de soya, proveniente de Argentina. La prima a favor del aceite de palma crudo nacional en relación con el importado de Malasia tuvo un valor promedio de 42 USD/ton y frente al aceite de soya importado fue 89 USD/ton.

Los ingresos obtenidos por el FEP Palmero impactan positivamente en toda la agroindustria y equivalen, en sus 13 años de funcionamiento al:

USD\$882 millones



14% del valor de la producción en el periodo



Un (1) año de producción, aproximadamente